

## Chantier nature

Lundi 10 avril, le chantier a commencé le matin à 10h sous la houlette de Steven Hélias animateur nature de la CCPBS.

Pendant 2h30, les jeunes élus accompagnés de Jacqueline Bargain, conseillère municipale déléguée, ont sillonné l'arrière dune et la plage en faisant attention aux sons, aux odeurs et aux images. Steven Hélias a donné au CMJ des rudiments d'ornithologie et de botanique en usant de différents moyens pédagogiques et ludiques.

La matinée s'est terminée au pied des dunes qui servent de site de reproduction aux guêpiers d'Europe venus d'Afrique.

Les jeunes conseillers ont donc compris pourquoi il est important de protéger ce merveilleux espace naturel. Outre le franchissement des ganivelles qu'il faut contrôler, il est important de rappeler aux propriétaires de chiens qu'il est crucial de les tenir en laisse pour des raisons sanitaires et socio-écologiques.

L'après-midi, consacrée à la protection de l'environnement, a été beaucoup plus dure physiquement pour nos jeunes conseillers. Ils ont d'abord manié bûches, pelles, masses et tenailles pour mettre en place des ganivelles en travers des sentiers creusés sur le versant est (côté parking) de la dune blanche par le passage de surfeurs soucieux de l'état de la mer mais pas conscients des dégradations qu'ils commettent.

Ils ont continué leur travail sous les conseils de Grégory Thomas, gardien du Conservatoire du Littoral, et de son stagiaire Léo, en plantant des oyats, préalablement recueillis dans les zones de la dune bien fournies, au niveau des "siffle-vent", ces zones étroites orientées vers la mer où le vent s'engouffre au moment des tempêtes, entraînant avec lui de grandes quantités de sable et fragilisant donc le versant maritime de la dune blanche.



